
Наш Человек года
По результатам городского конкурса «Человек года» звание «Лидер в общественно-политической деятель

ности» присвоено начальнику транспортного цеха АО «Элеконд» Дмитрию Станиславовичу Сафронову (на 
фото он крайний справа).

Как руководитель Дмитрий Станиславович вносит большой вклад в развитие вверенного ему заводского 
подразделения, что позволяет успешно решать вопросы организации бесперебойного транспортного обслужи
вания предприятия. В 2023 году ему присвоено почетное звание «Заслуженный работник транспорта Удмурт
ской Республики».

С 2010 года Д.С. Сафронов является депутатом Сарапульской городской Думы: в 2010-2020 гг. по Моло
дежному избирательному округу № 12 и в настоящее время по Элекондовскому избирательному округу № 13.

В течение этого времени депутат Д.С. Сафронов решает насущные проблемы избирателей. Одни - собствен
ными силами с привлечением ресурсов завода, другие - с участием муниципальных структур и ведомств: ока
зывается посильная помощь ветеранской организации микрорайона «Элеконд», социальным, детским, спор
тивным учреждениям округа, на постоянной основе оказывается адресная помощь жителям микрорайона.

При участии Дмитрия Станиславовича реализованы проекты, направленные на благоустройство города, 
улучшение жизни его жителей: получило вторую жизнь место массового отдыха «Поруковская поляна», про
ведена реконструкция, асфальтирование дорог и пешеходных дорожек в округе, положительно решаются во
просы по улучшению освещения улиц частного сектора. Осуществлять депутатскую деятельность помогают 
его личностные качества - коммуникабельность, ответственность, неравнодушие.

Поздравляем Вас, Дмитрий Станиславович, с высокой оценкой труда!
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Процветай, любимый завод!
Праздничная череда событий, по

священных 57-летию АО «Элеконд», 
продолжилась 29 мая во Дворце куль
туры «Электрон».

Поздравили трудовой коллектив, 
ветеранов завода генеральный дирек
тор АО «Элеконд» Анатолий Федоро
вич Наумов, председатель профсоюз
ной организации предприятия Ольга 
Александровна Фатеева, первые лица 
города - Глава Сарапула Виктор Ми
хайлович Шестаков, председатель Са- 
рапульской городской Думы Сергей 
Юрьевич Смоляков, а также директор 
Сарапульского музея-заповедника Са
бина Валерьевна Креклина. За много
летний добросовестный труд заводча
нам были вручены высокие награды.

Многочисленными творческими 
подарками порадовали собравшихся 
коллективы и вокалисты: образцо
вая студия эстрадного вокала «Обла
ка», вокальный коллектив «Кнопоч
ки», танцевально-спортивный клуб 
«Ника», шоу-балет «Империя танца», 
Эльвира Теребова, Владимир Шишов, 
Виктория Горбунова, Вячеслав Шля- 
пин, Мария Чернова, Анна Франк, 
Александр Жижин, Владимир Гага
рин. Вечер закончился праздничным 
конфетти.

Полную версию праздничного кон
церта можно посмотреть в официаль
ной группе Вконтакте в сети Интернет.

Юлия Лошкарева

Шестого июня 2025 года состоялось годовое заседание 
общего собрания акционеров акционерного общества «Элеконд»

Собрание акционеров утвердило: годовой отчет общества за 2024 год; годовую бухгалтерскую (финансовую) отчет
ность общества за 2024 год; распределение прибыли общества по результатам 2024 года (на финансирование социальных 
и других расходов общества, в том числе на мероприятия по коллективному договору; на финансирование капитальных 
вложений; дивиденды по акциям общества по результатам 2024 года не выплачивать).

Состоялись выборы (переизбрание) членов совета директоров и ревизионной комиссии общества.
Совет директоров избран в следующем составе:
Михаил Александрович Козлов -  председатель совета директоров АО «Элеконд»;
Анатолий Федорович Наумов -  генеральный директор АО «Элеконд»;
Александр Викторович Степанов -  главный инженер - заместитель генерального директора АО «Элеконд»;
Сергей Владимирович Галанов -  начальник службы производства АО «Элеконд»;
Валерий Владимирович Качак -  директор представительства АО «Элеконд» в г. Москве.
В ревизионную комиссию избраны:
Александр Станиславович Башков -  начальник бюро анализа хозяйственной деятельности и планирования проектов 

планово-экономического отдела АО «Элеконд»;
Мария Давидовна Добрынина -  главный бухгалтер ООО «Элеконд-Сервис»;
Владимир Владимирович Дронов -  начальник отдела экономической безопасности АО «Элеконд»;
Лада Сергеевна Лунина -  начальник юридического отдела АО «Элеконд»;
Наталья Алексеевна Токарева -  главный бухгалтер ОАО «Комбин».
Аудиторской организацией общества назначено общество с ограниченной ответственностью «Иж-инжиниринг» (Уд

муртская Республика, г. Ижевск).
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Черты портрета 
профессионального инженера

Ежегодно Российским Союзом научных и инженерных общественных объединений, М еждународ
ным Союзом научных и инженерных объединений, Академией инженерных наук имени А.М. Прохо
рова, Межрегиональным общественным фондом содействия научно-техническому прогрессу органи
зуется Всероссийский конкурс «Инженер года».

В 2024 году в конкурсе в номинации «Радиотехника, электроника, связь» приняли участие восемь 
молодых инженерно-технических работников нашего предприятия.

Цвет плеяды молодых инженеров АО «Элеконд»: Сергей Александрович Козлов, 
Дарья Альбертовна Гафиатуллина, Надежда Александровна Калабина,

Светлана Николаевна Иванченко, Елена Леонидовна Ляпунова, Мария Аркадьевна Жижина, 
Александра Сергеевна Макарова, Николай Владимирович Юшков, 5 июня 2025 года.

Их коллективный портрет выгля
дит так: окончили вузы в различных 
регионах страны по специальностям, 
востребованным в АО «Элеконд» и 
получили квалификации: инженер-хи
мик, инженер-физик-химик-механик 
материалов, инженер-радиоэлектро- 
ник, инженер-энергетик, инженер-э
колог, инженер-технолог-специалист в 
области нанотехнологий, из них трое 
- по целевому обучению от предприя
тия.

Двое окончили аспирантуру, один 
защитил научную диссертацию и по
лучил ученую степень кандидата хи
мических наук. Есть один соискатель 
ученой степени кандидата наук. По 
итогам работы получено восемь па
тентов на изобретения и модели. Дво
им Советом директоров акционерного 
общества «Элеконд» присвоено зва
ние «Лучший молодой специалист» 
(2020 год, 2024 год).

По итогам Всероссийского кон
курса Дипломом лауреата «Инженер 
года» по версии «Профессиональные 
инженеры» отмечена Светлана Ни
колаевна Иванченко, ведущий ин
женер-технолог отдела танталовых и 
ниобиевых конденсаторов. Она при
нимает активное участие в разработке 
и освоении производства новых типов 
танталовых оксидно-полупроводни
ковых конденсаторов в рамках ОКР: 
К53-77, К53-78, К53-79, К53-80 (по
ставлены на производство), К53-84, 
К53-85, К53-86 (ведется разработка). 
Занимается вопросами импортозаме
щения совместно с отечественными 
предприятиями-производителями ма
териалов, применяемых в АО «Эле
конд»: разработкой технологий про
изводства материалов и повышением 
их качества (диоксид кремния, кри
сталлогидраты нитрата марганца, 
диоксид марганца, аквадаг, токопро

водящие пасты). Профессиональная 
деятельность Светланы Николаевны 
также связана с совершенствованием 
технологии производства танталовых 
оксидно-полупроводниковых конден
саторов, используемых в различных 
образцах техники. Является иници
атором и разработчиком технологии 
по химической регенерации отрабо
танных растворов нитрата марганца, 
реализация которой в АО «Элеконд» 
позволила снизить экономические за
траты предприятия и повысить эколо
гичность производства.

Дипломом победителя первого 
тура Всероссийского конкурса «Ин
женер года» по версии «Инженерное 
искусство молодых» вручен Д.А. Га- 
фиатуллиной, инженеру-технологу 2 
категории отдела танталовых и ниоби- 
евых конденсаторов. Дарья Альбертов
на является разработчиком технологии 
изготовления танталового конденсато-
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ра с полимерным катодом, для кото
рого впервые применен способ паро
фазной полимеризации. Применение 
результатов работ по разработке новой 
технологии позволит обеспечить и по
высить качество уже освоенных в се
рийном производстве на территории 
России полимерных конденсаторов, а 
также является научно-техническим 
заделом для опытно-конструкторской 
работы по разработке новых танта
ловых конденсаторов с полимерным 
катодом с ранее недостижимым номи
нальным напряжением до 50В.

Сертификат профессионального 
инженера России по результатам Все
российского конкурса «Инженер года» 
в номинации «Радиотехника, электро
ника, связь» вручен:

Марии Аркадьевне Жижиной, 
инженеру-технологу 1 категории от
дела алюминиевых конденсаторов, 
которая участвует в разработке новых 
рабочих электролитов в рамках про
ведения научно-исследовательских и 
опытно-конструкторских работ, а так
же усовершенствовании применяемых 
в производстве электролитов в части 
улучшения электропараметров и рас
ширения температурного диапазона 
конденсаторов. Большой вклад вне
сен при разработке методик пропит
ки секций алюминиевых полимерных 
конденсаторов в рамках исследова
тельской работы «Исследование путей 
создания миниатюрных и малогаба
ритных алюминиевых полимерных 
конденсаторов, в том числе верти
кальной чип-конструкции для поверх
ностного монтажа, со сверхнизкими 
значениями эквивалентного последо
вательного сопротивления на основе 
твердого полимерного электролита»;

Надежде Александровне Калаби- 
ной, ведущему инженеру-технологу 
отдела алюминиевых конденсаторов. 
Она разрабатывает новые электролиты 
в рамках проведения НИОКР, а также 
занимается усовершенствованием ра
бочих электролитов в части улучшения 
электропараметров, является главным 
конструктором нового направления 
работы «Алюминиевые конденсаторы 
на основе твердого полимерного элек
тролита со сверхнизкими значениями 
эквивалентного последовательного 
сопротивления с радиальными прово
лочными выводами», а также руко
водителем научно-исследовательской 
работы «Исследование путей создания 
алюминиевых оксидно-электролити
ческих конденсаторов общепромыш
ленного назначения с температурным 
диапазоном от минус 40°С до плюс 
150°С и повышенной стойкостью к 
воздействию синусоидальной вибра-
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ции»;
Сергею Александровичу Козлову,

начальнику бюро отдела алюминие
вых конденсаторов. Им разработана 
и введена в производство технология 
электрохимического травления катод
ной фольги в электролите на основе 
соляной кислоты, что позволило уве
личить удельную емкость изготавли
ваемой катодной фольги с марки К3 до 
марки К7. Уровень изготавливаемой 
катодной фольги марки К7 соответ
ствует уровню лучших мировых ка
тодных травленых фольг. На данный 
момент занимается освоением и вне
дрением в производство технологии 
изготовления травленой анодной вы
соковольтной фольги марок АВ9/0,120 
и АВ10/0,125 необходимой для изго
товления разрабатываемых АО «Эле- 
конд» алюминиевых оксидно-электро
литических конденсаторов;

Елене Леонидовне Ляпуновой, 
начальнику лаборатории обработки 
фольги отдела алюминиевых конден
саторов. Совместно с коллективом 
лаборатории обработки фольги она 
занималась разработкой и внедрением 
технологии травления и формования 
анодной низковольтной фольги, позво
ляющей изготавливать высокоемкую 
фольгу на уровне лучших мировых 
аналогов. Внедренные технологии 
позволили заменить фольгу иностран
ного производства на аналоги фольг 
собственного производства, при из
готовлении алюминиевых оксидно
электролитических конденсаторов. 
Под непосредственным руководством 
Елены Леонидовны разработана и 
внедрена в производство технология 
формовки комбинированных выводов. 
На данный момент занимается осво
ением и внедрением в производство 
технологии изготовления анодной 
формованной высоковольтной фоль
ги с напряжением формовки до 850В, 
необходимой для изготовления разра
батываемых АО «Элеконд» алюми
ниевых оксидно-электролитических 
конденсаторов с номинальным напря
жением до 550В;

Александре Сергеевне М акаро
вой, ведущему инженеру-технологу 
отдела алюминиевых конденсаторов. 
Совместно с другими работниками 
отдела Александра Сергеевна занима
лась разработкой и освоением в произ
водстве алюминиевых оксидно-элек
тролитических конденсаторов К50-96, 
К50-97, К50-98, К50-99, К50-100, К50- 
101, К50-102, К50-103, К50-104, К50- 
105 и К50-106. Принимает участие 
в разработках новых изделий в рам
ках опытно-конструкторских и на
учно-исследовательских работ. На

основе ее исследовательской работы 
созданы рабочие электролиты для вы
соковольтных алюминиевых оксидно 
-электролитических конденсаторов 
номинальным напряжением более 
600В. Она активно работает в направ
лении замещения импортных химиче
ских веществ в составе электролитов 
на компоненты отечественного про
изводства, участвует в организации 
соглашений между АО «Элеконд» и 
отечественными производителями хи
мических реагентов, необходимых в 
производстве алюминиевых конденса
торов. Под руководством Александры 
Сергеевны впервые запущено новое 
оборудование по пропитке секций 
конденсаторов, подобраны режимы 
пропитки, что привело к увеличению 
эффективности и улучшению качества 
данного процесса, позволив сократить 
расход электролитов и, соответствен
но, материальные и энергетические 
затраты;

Николаю Владимировичу Ю ш
кову, заместителю начальника от
дела алюминиевых конденсаторов. 
Совместно с другими работниками 
отдела он занимался разработкой и ос
воением в производстве алюминиевых 
оксидно-электролитических конденса
торов К50-76, К50-80, К50-81, К50-83, 
К50-84, К50-85, К50-87, К50-88, К50- 
89, К50-90, К50-91, К50-92, К50-93, 
К50-94, К50-95, К50-96, К50-97, К50- 
98, К50-99, К50-100, К50-101, К50-102, 
К50-103, К50-104, К50-105 и К50-106. 
Технический уровень разработанных 
электролитических конденсаторов на 
уровне зарубежных аналогов. Также 
Николай Владимирович осуществляет 
общее руководство всех работ прово
димых работниками отдела алюми
ниевых конденсаторов, занимается 
внедрением новых технологических 
процессов и режимов производства 
алюминиевых конденсаторов, умеет 
применять нестандартные решения.

Участие в разного рода конкур
сах позволяет увидеть значимость 
профессиональной деятельности как 
отдельно взятого работника, так и 
трудового коллектива, который он 
представляет. А результаты кон
курса «Инженер года - 2024» свиде
тельствуют, что в АО «Элеконд» 
есть значительная интеллектуальная 
когорта среди молодых работников. 
И  есть большая надежда, что число 
ее представителей будет постоянно 
расти, а техническая мысль молодых 
инженеров всегда находиться на тра
ектории непрерывного развития.
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Елена Сальникова



ЗАВОДСКАЯ НОВЬ
30 ИЮНЯ 2025 № 6 (1403) КРУПНЫМ ПЛАНОМ

Они - лучшие в своей профессии
Конкурс профессионального ма

стерства «Лучший по профессии - 
2025» прошел 15 мая. В этом году он 
проводился среди работников отдела 
технического контроля, которые ра
ботают в должности испытателя дета
лей и приборов и контролера деталей 
и приборов. Конкурс в очередной раз 
продемонстрировал высокий уровень 
квалификации сотрудников, их твор
ческий подход к работе и преданность 
любимому делу.

Конкурсные испытания включали 
в себя теоретическую часть (проверку 
знаний нормативной базы и технологи
ческих процессов) и практические за
дания (выполнение рабочих операций 
на время и с высочайшим качеством, в 
том числе учитывались работа с обо
рудованием и безопасность труда). 
Это масштабное событие, которое сти
мулирует профессиональное развитие, 
повышает самооценку и мотивацию. 
Это отличный способ заявить о себе, 
прокачать навыки и открыть новые ка
рьерные перспективы.

Итак, кто же лучший?
В номинации «Лучший контролер 

деталей и приборов» 1 место заняла 
Татьяна Юрьевна Пименова, 2 место
-  Ольга Андреевна Баталова, 3 место
-  Оксана Сергеевна Базуева.

В номинации «Лучший испытатель 
деталей и приборов» победителем ста
ла Юлия Анатольевна Ревина, 2 место

-  Анастасия Михайловна Балтина, 3 
место -  Анна Дмитриевна Калабина.

Начальник службы качества, пред
седатель конкурсной комиссии Свет
лана Георгиевна Доброва поблаго
дарила всех участников за смелость, 
выдержку и уверенное владение по
лученными за годы работы на заводе 
профессиональными навыками: «Дан
ный конкурс организуется ежегодно в 
целях повышения престижа рабочих 
профессий, совершенствования про
фессиональных знаний и практиче
ского опыта, а также содействия росту 
квалификации кадров. В очередной 
раз убеждаемся, что у нас трудятся 
профессионалы высокого уровня. Ваш 
труд — наша гордость!»

Руководство АО «Элеконд» и 
участники выражают искреннюю при
знательность организаторам конкурса 
за безупречную подготовку, четкую 
координацию и создание праздничной 
атмосферы. Членам конкурсной ко
миссии - за объективность, професси
онализм и внимательное отношение к 
каждому участнику.

Конкурс профессионального ма
стерства в очередной раз подтвердил, 
что на нашем предприятии работают 
настоящие знатоки своего дела, кото
рые не только владеют профессией в 
совершенстве, но и стремятся к посто
янному развитию.

Наталья Короткова

Победители, участники, организаторы конкурса профессионального мастерства «Лучший по профессии»
после церемонии награждения 29 мая 2025 года
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Мир технической информации
Среди ежегодных календарных праздников 27 мая -  Общероссийский день библиотек. Это хороший повод 

рассказать об одном из структурных подразделений научно-технического отдела -  технической библиотеке. В 
ранний период она входила в отдел патентоведения, рационализации, изобретательства и технической инфор
мации (39), с 2002 года - в состав отдела информационного и технического обеспечения. Недавно исполнилось 
55 лет со дня ее создания. Поэтому на пятом этаже лабораторного корпуса мы с интересом открыли дверь в мир 
технической информации и заводской истории.

Завод «Элеконд» создавался в рам
ках сферы отечественного конденса
торостроения, как области высоких 
технологий. Еще на момент строи
тельства предприятия его руководство 
понимало, что помимо основной тех
нической документации нужна специ
альная литература. Поэтому уже в 
1966 году директор завода Владимир 
Кузьмич Горянский в приказе № 39 от 
26 октября ставил вопрос о необходи-

Г алина Николаевна 
Голубцова

мости приобретения технической ли
тературы.

С увеличением числа изданий была 
поставлена задача создания отдельной 
библиотеки. Инженером по техни
ческой литературе 9 марта 1970 года 
была назначена Галина Николаевна 
Голубцова. Позже ее должность уже 
звучала как заведующий технической 
библиотекой.

Первоначально для работников за-

Татьяна Никодимовна 
Шарафисламова

вода действовала библиотека, распо- 
латавшаяся в общежитии (ул. Чистя
кова, 50 б), находившаяся в ведении 
жилищно-коммунального отдела. А с 
вводом в действие Дворца культуры 
«Электрон» приказом № 18 от 31 мар
та 1980 года туда была передана би
блиотека ЖКО. Фонд научно-техниче
ской литературы находился на самом 
предприятии.

В разные годы хранителями этих 
изданий были: Галина Николаевна Го
лубцова, Лия Анатольевна Загребина, 
Мария Ипатовна Розанова, Татьяна 
Павловна Мельникова, Светлана Ан
тоновна Маслова, Надежда Андреев
на Хохлова, Галина Александровна 
Рейхнер, Светлана Владимировна Со
коленко, Татьяна Никодимовна Шара- 
фисламова (в течение пятнадцати лет), 
Евгения Владимировна Черных, На
талья Сергеевна Кузьминых, Ксения 
Александровна Рой, Надежда Иванов
на Рыбина. Нередко эту деятельность 
они совмещали с работой патентоведа. 
Сегодня заведует технической библио
текой Елена Владимировна Матыкина 
(на фото).

Галину Николаевну Голубцову 
запомнили как первого специалиста 
библиотеки и человека, увлеченного 
своей работой. Именно она форми
ровала фонд библиотеки, ставила на 
учет все поступающие источники, 
осуществляла выдачу литературы. Не
сомненно, что самой востребованной 
книгой был справочник Л.Н. Закгейма 
«Электролитические конденсаторы», 
адресованный инженерно-техниче
ским работникам.

На протяжении многих лет 
Г.Н. Голубцова активно занималась 
общественной работой. С 1970 года 
была секретарем, позже председате
лем в избирательных комиссиях по 
выборам народных депутатов в Сове
ты разных уровней.

Жизнь не стоит на месте. Техни
ческие достижения двадцать первого 
века вносят свои коррективы. Пять 
лет работе в технической библиотеке 
отдала Надежда Ивановна Рыбина. По 
словам коллег, она проявляла большую 
заинтересованность в работе и много
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В технической библиотеке завода, 1970-е годы

сделала по профилю деятельности. 
Сама Надежда Ивановна отмечает, что 
время накладывает отпечаток на вос
требованность специальной техниче
ской литературы бумажного формата: 
«Год от года интернет как источник 
информации выходит на первый план. 
И все же подразделения завода через 
техническую библиотеку выписывают 
для работы специальную литературу. 
Студенты высших учебных заведений, 
работники предприятия перед аттеста
цией на более высокий разряд, работ
ники предприятия в начале трудового 
пути и даже отдельные специалисты 
со стажем работы черпают необходи
мую информацию именно в заводской 
технической библиотеке, так как клас
сические технические знания, состав
ляющие основу инженерной или рабо
чей профессии, и кратко, и подробно 
отражены в различных справочниках, 
учебниках.

Востребованы были и не профес
сиональные периодические издания. 
Кроме того, заводское руководство в 
лице Владимира Сергеевича Коныше
ва и Анатолия Федоровича Наумова 
передало в дар библиотеке книги по 
вопросам истории и культуры города, 
разнообразные по тематике подароч
ные издания. Анатолий Федорович 
подарил, в том числе, и авторский эк
земпляр своей книги. Эта литература 
весьма популярна у читателей библи
отеки».

Рассказывает Елена Владимировна 
Матыкина: «На сегодняшний день в 
научно-технической библиотеке заво
да сформирован литературный фонд 
по различным отраслям наук и тех
ники, небольшой фонд краеведческой 
литературы, справочные издания, ме
тодические рекомендации, каталоги и 
другое. Несмотря на то, что большин
ство литературы -  старые издания, 
еще со времен СССР, информация в

них актуальна и сегодня. Наиболее 
востребованы книги, касающиеся 
материаловедения, металловедения, 
электроники, электрохимии, свароч
ного дела и другая профессиональная 
литература. Постоянно расширяется 
фонд современных изданий по заяв
кам от подразделений.

В библиотеке есть периодические 
издания: подшивки газет «Красное 
Прикамье», «Заводская новь», «Рос
сийская газета», «Пенсионер», жур
налы «Радио», «Радиомир», «Моде
лист-конструктор», «Историк», «За 
рулем», «Электронные компоненты» 
и другие.

Для цехов и отделов оформля
ются подписки на журналы: «Акци
онерное общество», «Аналитика и 
контроль», «Гражданская защита», 
«Делопроизводство и документоо
борот», «Методы менеджмента каче
ства», «Нормирование и оплата труда 
в промышленности», «Планово-эко
номический отдел», «Справочник 
экономиста», «Право в вооруженных 
силах», «Силовая электроника», «На
учный вестник ОПК России», «Ме
неджмент».

Желающие могут взять любую ли
тературу, включая газеты и журналы 
для ознакомления, предварительно за
писавшись в библиотеку.

По распоряжению главного инже
нера завода Александра Викторовича 
Степанова в 2015-2016 годах началось 
формирование электронной библиоте
ки. Большой вклад в пополнение базы 
данных и развитие библиотеки внесли 
сотрудники отделов 34 и 43 и других 
подразделений, предоставившие ин
формацию для размещения. Важную 
роль в развитии библиотеки играют 
переводчики технической литературы, 
осуществляя перевод технической и 
научной информации.

За последний год электронная би

блиотека систематизирована, появи
лась более удобная классификация 
для пользователей. Информация, ка
сающаяся профильного производства, 
размещена в разделах «Конденсато
ры» и «Общая информация», а по не
профильному производству -  в разде
ле «Дополнительное производство». 
В разделе «Периодические издания» 
можно ознакомиться с электронными 
версиями различных журналов. Папка 
«Аналитические исследования» со
держит все отчеты по исследованиям, 
проводимым сторонними организаци
ями по нашим техническим заданиям, 
документы основания, соответствую
щие акты и счета за оказанные услу
ги. «Новые поступления» включают в 
себя релевантную (соответствующую 
ожиданиям) информацию, поступив
шую за последние несколько месяцев. 
Она постепенно удаляется из данной 
директории. Электронная библиотека 
доступна на сетевом ресурсе://А21/ 
Библиотека.

На сегодняшний день техническая 
библиотека развивается, пополняется 
как печатный, так и цифровой фонд. 
В планах для сохранности бумажных 
изданий реставрировать актуальные, 
имеющие ценность экземпляры, и пе
ревести их в электронный вид.

Конечно, хотелось бы, чтобы би
блиотека была востребована. Поэто
му важно получать обратную связь от 
пользователей о том, какой они видят 
библиотеку в будущем, какую инфор
мацию и услуги хотели бы получать, 
какими книгами, периодикой необхо
димо пополнить фонд. На сегодняш
ний день в развитии технической 
библиотеки также непосредствен
ное участие принимают начальник 
бюро патентоведения и технической 
информации Елена Сергеевна Хази- 
ахметова, начальник сектора науч
но-технической информации Дмитрий 
Александрович Степанов, начальник 
сектора научных исследований Олег 
Борисович Барышев. Сотрудники на
шего предприятия могут обратиться к 
ним с предложениями и вопросами по 
наполнению библиотеки.

Несмотря на то, что мы живем в 
цифровую эпоху, библиотеке должно 
быть место в жизни предприятия. Она 
и сегодня призвана выполнять свои 
функции поиска, сбора, хранения, 
систематизации, распространения 
информации для заинтересованных 
лиц. А общая тенденция снижения по
сещаемости библиотек ставит перед 
нами задачу развития электронных ре
сурсов, в том числе путем оцифровки 
фонда».

Елена Сальникова
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Когда высока степень профессионализма 
и увлеченности своим делом

Антон Иосифович Левандовский из числа людей с большим интересом к жизни, к своей профессиональной 
деятельности. В нем виден творец, инженер и философ. Он -  замечательный собеседник. Разговор с ним обо
гащает знаниями из разных сфер.

Конструкторская деятельность для 
Антона Иосифовича не просто его ра
бота, это разносторонний мир, где ка
ждая грань - необходимость овладения 
чем-то новым, либо чувство радости от 
того, что предыдущий опыт - это кирпи
чики воплощения решаемых професси
ональных задач.

Еще в детстве он знал, что будет ин
женером или архитектором. Вселенная 
услышала его и уготовила стезю кон
структора. После окончания Ижевского 
механического института по специаль
ности «Технология машиностроения, 
металлорежущие станки и инструмен
ты» по распределению вместе с супру- 
гой-однокурсницей Еленой Юрьевной 
он попал в конструкторский отдел КБЭ 
в составе Сарапульского электрогене
раторного производственного объеди
нения. Здесь среди асов конструктор
ской мысли в области светотехники 
рождался конструктор А.И. Левандов- 
ский, проектируя продукцию бортового 
освещения для гражданских самоле
тов и вертолетов. Работа всегда была 
многозадачной. Изделия должны быть 
просты, экономичны, малогабаритны, 
с минимальной массой, безопасны, на
дежны в эксплуатации, соответствовать 
и другим требованиям сферы авиацион
ной промышленности. Результаты дея
тельности Антона Иосифовича были 
успешны и не единожды отмечены за 
дизайн и оригинальность конструкции.

С 2009 года А.И. Левандовский 
смог воплощать имеющийся опыт и 
искать решения в области новых про
фессиональных задач уже на заводе 
«Элеконд» в качестве начальника кон
структорско-технологического бюро 
производства потребительских товаров 
(в 2016 году переименовано в производ
ство электротехнической продукции). 
Один из профилей работы -  создание 
резинотехнических и светотехнических 
изделий для отечественного автопро
ма. Огромный объем предварительной 
работы с технической документацией, 
с содержанием российских и европей
ских стандартов, обязательное их при
менение в конструкторских решениях 
в деятельности КТБ. В рабочем дне 
отводилось время и на обучение специ
алистов по производству светотехники 
нашего предприятия.

А.И. Левандовский на рабочем 
месте, 19 июня 2025 года

Сегодня в повседневную деятель
ность А.И. Левандовского входит мно
гообразие работ, наполненных колос
сальными объемами расчетов в области 
производства автокомпонентов. Кроме 
того, он -  специалист по планировкам 
внутренних помещений. И здесь сно
ва многозадачность. Например, пла
нировка помещения производствен
ного участка сборки электротехники 
и электроники: где и как разместить 
предполагаемое оборудование, чтобы 
учесть эргономику производства, вен
тиляционное и электрообеспечение, 
коммунальные подключения, открытие 
и закрытие дверей, их ширину и высо
ту, доступность в продвижении малого 
грузового автотранспорта, определение 
категорий помещений по взрывопожар
ной и пожарной опасности и многое 
другое при соблюдении всех стандартов 
для обустройства помещений. Постав
ленные задачи выполнены. Производ
ственный участок действует.

Игорь Николаевич Ившин, началь
ник КТБ: «Антона Иосифовича знаю 
много лет, прежде всего как конструкто
ра высокого класса. Он в совершенстве 
владеет конструкторской программой 
«Компас»: 3D-моделированием и разра
боткой плоских чертежей, имеет глубо
кие знания нормативных документов в 
системах Единой конструкторской до
кументации и Единой технологической 
документации.

Следует отметить, что процесс пла

нирования разработки, подготовки и 
осуществления производства автомо
бильного компонента требует знания 
соответствующих ГОСТов, требований 
системы менеджмента ГОСТ Р/ИСО 
16949. А это очень большой объем до
кументации, и процесс овладения им 
требует длительности во времени. Ан
тон Иосифович прошел курс обучения 
соответствующим нормативным доку
ментам, подтвердил свои знания при 
повторном обучении, получив сертифи
кат, подтверждающий знания в области 
менеджмента качества для автомобиль
ной промышленности и права работы в 
области автомобилестроения.

Антон Иосифович -  хороший на
ставник. Известно, что воспитание 
профессионала лучше начинать с азов. 
Для этого есть наглядный пример. Так в 
нашем бюро еще будучи студентом Са- 
рапульского политехнического инсти
тута, первые шаги конструктора делал 
Даниил Андреевич Кабанов. Его про
фессиональное становление шло при 
активном содействии Антона Иосифо
вича. Прошло время и мы видим плоды 
этой наставнической деятельности. Се
годня Даниилу Андреевичу доверяют 
решение сложных конструкторских за
дач. Другой пример -  Илья Алексеевич 
Горбачев. Антон Иосифович в качестве 
наставника тоже внес вклад в его ста
новление как конструктора.

В научно-техническом багаже А.И. 
Левандовского патенты на автомобиль
ные компоненты: две полезные модели 
и промышленный образец».

Сергей Леонидович Широких, глав
ный конструктор -  начальник производ
ства электротехнической продукции:

«Уважаемый Антон Иосифович, 
примите от нашего коллектива поздрав
ления со знаменательной жизненной 
датой. Пусть Ваше инженерное виде
ние решаемых задач как всегда будет 
в состоянии «эврики», математической 
логики, профессиональной интуиции. 
Воплощения всех Ваших творческих 
замыслов в работе и жизни. Пусть Ваше 
сердце отбивает мелодии только задан
ных ему ритмов, а каждый день радует 
новыми событиями! С юбилеем!»

Елена Сальникова
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Птица высокого
-----------9
полета

Команда отдела 58 - постоянный участник 
интеллектуальных состязаний

Десятого мая 2025 года отметил 
знаменательный юбилей Александр 
Владиславович Оксов, начальник от
дела информационных технологий.

60 -  это много или мало? - Для че
ловека, который не развивается, ничем 
не интересуется и не радуется каждо
му дню, вероятно, 60 лет — прилич
ный срок. А для Александра Владис
лавовича, это уж точно, лишь середина 
профессиональной, увлекательной, 
спортивной и невероятно интересной 
жизни! Своим неизменным оптимиз
мом он заряжает многих окружающих 
его людей. Имея в своем генофонде 
половину немецких генов, он решает 
любую проблему четко и с полным по
гружением в материал, прорабатывая 
каждую деталь. Большое внимание 
уделяет мелочам, тщательно выбирает 
пути решения. Александр Владиславо
вич много учится самостоятельно и на 
различных курсах, чтобы разбираться 
в областях своей профессиональной 
деятельности.

Напомним, что задачами отдела 
информационных технологий явля
ются: разработка, внедрение и сопро
вождение автоматизированных ин
формационных систем; обеспечение 
безопасности информации с помо
щью организационных мероприятий, 
программных и технических средств; 
выявление угроз безопасности инфор
мации и уязвимости информационных 
систем, программного обеспечения 
и программно-аппаратных средств; 
предотвращение утечки информации 
по техническим каналам, несанкци
онированного доступа к ней, специ
альных воздействий на информацию 
(носители информации) в целях ее до
бывания, уничтожения, искажения и 
блокирования доступа к ней. А также 
поддержание стабильной деятельно
сти предприятия и его производствен
ных процессов в случае проведения 
компьютерных атак; обеспечение 
приобретения, установки и техни
ческое обслуживание персональных 
электронно-вычислительных машин, 
принтеров, периферийного и сетевого 
оборудования; методическая помощь 
заводским подразделениям в освое
нии новых информационных техно
логий; обеспечение круглосуточного 
функционирования оборудования и 
аппаратуры автоматической телефон
ной станции. В состав отдела входят 
сектор аналитики и разработки; сектор 
программирования; бюро систем ав
томатизированного проектирования;

сектор администрирования и инфор
мационной безопасности; сектор тех
нического обеспечения.

Быть компетентным руководите
лем отдела информационных техноло
гий, без сомнений, огромная нагрузка 
и непростая задача. А.В. Оксов радеет 
за результат не только возглавляемого 
подразделения, но и за работу всего 
предприятия. И всегда повторяет сло
ва своим подчиненным: «Мы все ре
шаем одну задачу, независимо от того, 
в каком бюро или секторе отдела вы 
работаете».

Александр Владиславович начал 
свою трудовую деятельность 19 ав
густа 1991 года в должности инжене- 
ра-программиста отдела АСУП после 
окончания Ижевского механического 
института. Руководство предприя
тия заметило мыслящего, молодого и 
энергичного человека, и сегодня он яв
ляется начальником родного для него 
подразделения. Ввиду малой числен
ности программистов на предприя
тии Александр Владиславович кроме 
административной работы также про
должает заниматься и сопровождени
ем корпоративной системы «Олимп» в 
модуле «Производство» как разработ
чик и программист. Уже при его руко
водстве (А.В. Оксов назначен началь
ником отдела в 2022 году, ранее был 
заместителем начальника отдела ин
формационных технологий по систе
мам управления предприятием) была 
введена в эксплуатацию электронная 
проходная, внедрены КИС «Олимп» 
версия 9, программный комплекс «1С: 
Зарплата и управление персоналом», 
проводится большая работа по уста
новке компьютерной техники, локаль

ных, телефонных сетей, аппаратуры 
для видеонаблюдения, сети Интернет 
и системы сигнализации.

К слову сказать, внедрение новых 
программных продуктов на предприя
тии - это очень сложная и трудоемкая 
работа. Требует терпения и полной от
дачи. Отдел уже не раз проходил такие 
потрясения. В этом году исполняется 
20 лет корпоративной информацион
ной системе «Олимп». Разработанная 
в комплексе передовых технологий 
систем управления реляционными 
базами данных КИС «Олимп» дает 
возможность наиболее эффектив
но использовать капиталовложения 
в информационную систему. Разра
ботчик этого программного продукта 
ижевская компания «Градиент». Уже 
несколько раз проходило обновление 
этой системы на нашем предприятии. 
Разработчик в новой версии сохраняет 
все наработки программистов «Эле- 
конда» и добавляет новые функции, 
а иногда глобально меняет конфигу
рацию и интерфейс продукта. Про
граммисты ОИТ использовали все, 
что было в системе на момент первого 
внедрения и развивали «Олимп» все 
эти годы, и в настоящий момент уже 
70%-80% системы - это собственные 
разработки отдела 58.

Что такое переход на новую вер
сию? - Многомесячная работа по 
подготовке обновления ведется и со 
стороны разработчика, и со стороны 
ОИТ. При вводе в эксплуатацию новой 
версии весь отдел вынужден перестра
иваться, переучиваться и приспоса
бливаться. Это же приходится делать и 
всем работникам предприятия. Един
ственный человек, который в этот мо-
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А.В. Оксов на соревнованиях по велоспорту и скандинавской ходьбе

мент спокоен, собран и непоколебим -  
это Александр Владиславович Оксов. 
Он, как птица, парит над этой суетой 
и, глядя на всех сверху, вторит: «Все у 
нас получится. Без развития - нет бу
дущего...»

Коллектив верит своему руководи
телю, а остальные работники предпри
ятия - пользователи системы - рано или 
поздно пройдут все стадии принятия 
неизбежного: «Отрицание», «Гнев», 
«Торг», «Депрессия» и непременно 
придут к стадии «Принятие». Вне
дрение новой девятой версии «Олим
па» - это необходимое и неизбежное 
решение для перехода на отечествен
ные программные продукты. В связи с 
требованиями текущего законодатель
ства запланированы работы по мигра
ции баз КИС «Олимп» в новую СУБД 
PostgreSQL.

Что помогает Александру Владис
лавовичу быть таким активным чело
веком на работе? - Его разнообразные 
увлечения. Много лет он посвятил 
спорту: футбол, волейбол, боулинг, 
дартс, велоспорт и горные лыжи. От
личное чувство юмора пригодилось 
в играх Клуба веселых и находчивых 
еще в институте. Уже позднее высту
пил в качестве сценариста, режиссера 
для двух школьных команд КВН (шко
лы № 2 и № 7), а в последствии и трех 
составов команды КВН нашего завода 
«Www.еlecond.ru». Юмористические 
стихи и рассказы не раз были исполь
зованы в конкурсных стенгазетах, 
печатались на страницах газеты «За
водская новь», звучали в различных 
выступлениях команды КВН и на мно
гочисленных концертных площадках. 
Александр Владиславович - один из 
основателей первого Совета молодежи 
завода, разработчик, организатор и ве
дущий всевозможных уникальных ме
роприятий первого Совета молодежи 
и профсоюзной организации предпри
ятия. Он и сейчас активно участвует в 
общественной жизни. В декабре 2024 
года на заводском конкурсе «Душа

Элеконда» команда отдела получи
ла дипломом победителя «Гран-При» 
фестиваля. Александр Владиславович 
являлся сценаристом, постановщиком 
и участником этого выступления. А 
еще у него золотые руки - и ремонт 
в квартире по собственному проекту 
сделает, и проводку в доме заменит и 
сына всему этому научит. В послед
ние годы к увлечениям А.В. Оксова 
добавились: сад в Паркачево, северная 
ходьба, походы и сплавы на байдарках.

Еще одно из занятий для души 
А.В. Оксова - это создание фильмов. 
Десять лет назад, освоив пилотирова
ние квадрокоптера, он снимает фото и 
видео с высоты птичьего полета, а за
тем монтирует фильмы о Сарапуле и 
микрорайоне Элеконд.

Многие знают Александра Вла
диславовича как порядочного, до
брожелательного, внимательного и 
неунывающего человека. А за профес
сиональные успехи А.В. Оксов неод
нократно награждался благодарностя
ми и почетными грамотами завода, г. 
Сарапула, Госсовета Удмуртии и Со
юза машиностроителей России. Алек
сандр Владиславович - заслуженный 
работник промышленности Удмурт
ской республики, в 2024 году удостоен 
звания «Почетный работник АО «Эле
конд». За активную и многолетнюю 
работу в профсоюзной организации 
супруги Александр и Марина Оксо- 
вы в 2018 году в День семьи, любви и 
верности были удостоены медали «За 
любовь и верность».

Коллектив отдела информацион
ных технологий поздравляет Алек
сандра Владиславовича с 60-летием. 
Пусть Ваша жизнь будет наполнена 
любимой работой, радостью, крепким 
здоровьем, любовью семьи, друзей, 
близких, уважением коллег. Будьте 
счастливы! И высокого Вам полета!

С уважением, 
коллектив отдела 

информационных технологий
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Супруги Оксовы 
Александр Владиславович 
и Марина Валентиновна 

на туристическом слете в 2023 году

Я и она
Когда мы с ней встретились летом 

Мне было уже двадцать шесть. 
Отделу, что свел нас вместе, 

Всего восемнадцать лет.

Мы виделись с ней ежедневно 
По будням с восьми до пяти.
Но я был одним из многих,
Что встретились ей на пути.

А время летело и вскоре 
Я стал за собой замечать,

Что в отпуске и в выходные 
Стал чаще ее вспоминать.

Когда приходилось расстаться 
На несколько долгих недель 
У нее находилась причина, 

Чтоб встретились мы поскорей.

И пусть я давно уж женатый, 
Растет у меня славный сын, 

Себя без нее я не мыслю,
Она без меня, как без сил.

Мы поняли с нею однажды,
Что нам друг без друга нельзя. 
Уже десять лет как мы вместе 

Работа моя и я!

Александр Оксов, 2001 год
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НОВОСТИ СПОРТА
Завершился Фестиваль спорта «Наша Победа» сре

ди предприятий и организаций Сарапула, посвященный 
80-й годовщине Победы в Великой Отечественной войне 
1941-1945 гг. По его результатам в День города 7 июня 
2025 года было проведено торжественное награждение 
победителей.

Диплом Управления культуры, спорта и молодеж
ной политики г. Сарапула за второе место в Фестивале 
спорта «Наша Победа» на центральной сцене города 
был вручен председателю первичной профсоюзной ор
ганизации работников АО «Элеконд» Ольге Алексан
дровне Фатеевой.

С огромной гордостью поздравляем заводскую ко
манду! Эта награда - яркое свидетельство самоотдачи, 
упорных тренировок и слаженной работы наших спор
тсменов. Ваша энергия и спортивный задор сделали 
Фестиваль спорта незабываемым событием. Гордимся 
вами! Вперед, к новым победам!

31 мая 2025 года, город Сарапул
В физкультурно-оздоровительном комплексе «Пози

трон» прошел командный Чемпионат по настольному 
теннису среди мужских команд. В соревнованиях при
няли участие 18 команд из разных уголков Удмуртии. 
Спортсмены АО «Элеконд» Алексей Санников (отд. 31) 
и Андрей Акулинушкин (цех 12) заняли 8 место.

3 июня 2025 года, город Сарапул
На стадионе «Энергия» прошли соревнования по лег

кой атлетике в зачет Фестиваля спорта «Наша Победа» 
среди трудовых коллективов предприятий и организаций 
города Сарапула, посвященного 80-годовщине Победы в 
Великой Отечественной войне 1941-1945 гг. Всего при
няло участие шесть команд.

В личном зачете Руслан Нигматуллин (отд. 58) занял 
3 место на дистанции 800 метров, Светлана Подобедова 
(отд. 21) - 3 место на дистанции 400 метров.

В эстафете участвовали Андрей Пименов (отд. 57), 
Елена Ляпунова (отд. 35), Эрик Эпп (цех 04), Анастасия 
Чухланцева (отд. 33), заняли 3 место.

По итогам всех соревнований элекондовцы стояли на 
второй ступени пьедестала почета. Также благодарим за 
это спортивное достижение Светлану Рогозину (отд. 29), 
Евгения Власова (отд. 58), Татьяну Григорьеву (отд. 60), 
Олега Третьякова (отд. 42), Любовь Демину (цех 04), 
Максима Котышева (отд. 34), Дмитрия Шемякина (уч. 
48), Александра Жижина (отд. 47), Татьяну Мещерякову 
(отд. 33), Алексея Борисова (цех 06).

7 июня 2025 года, город Сарапул
В праздничных мероприятиях, посвященных Дню города, приняли участие и спортсмены АО «Элеконд». Представ

ляли предприятия: Александр Жижин, Азат Галимов, Юрий Минладшин, Никита Килин, Кирилл Шелемов, Дмитрий 
Сапожников, Антон Ижболдин, Светлана Подобедова, Татьяна Мещерякова, Елена Ляпунова, Светлана Сафронова, Олег 
Третьяков, Антон Юрков, Дмитрий Шемякин, Евгений Таканаев. Они стали настоящим украшением праздника, олицетво
ряя силу, сплоченность и активную жизненную позицию коллектива завода.

Участие в таком масштабном городском событии -  это не только честь, но и отличная возможность почувствовать себя 
частью большой городской семьи, разделить радость и гордость за наш общий дом. Яркая атмосфера праздника, улыбки 
земляков и общее ликование подарили нашим спортсменам мощный заряд положительных эмоций и вдохновения для 
новых свершений.

Также в честь Дня города Сарапула прошел яркий турнир по пляжному волейболу. Наше предприятие на нем представ
ляла Евгения Мартынова (отд. 58).

Итоги соревнований: 1 место - Евгения Мартынова и Подаруев Денис, 2 место - Екатерина Санникова и Александр 
Большаков, 3 место - Софья Ермакова и Олег Мымрин.
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8 июня 2025 года, город Сарапул
Чемпионат по жиму лежа и строгий подъем штанги 

на бицепс прошел в Ленинском парке. В соревновании 
приняли участие: Татьяна Мещерякова, Олег Третьяков, 
Светлана Сафронова, Галина Осетрова, Ирина Хазеева, 
Дмитрий Шемякин .

Победители определялись по сумме очков. В жиме 
лежа среди женщин второе место заняла Татьяна Мещеря
кова, среди мужчин в весе до 100 килограммов на втором 
месте Олег Третьяков. В строгом подъеме штанги на би
цепс в своих весовых категориях наши заводчанки показа
ли отличные результаты: Светлана Сафронова (отд. 42) - 1 
место, Ирина Хазеева (цех 04) - 2 место, Галина Осетрова 
(отд. 22) - 1 место, Татьяна Мещерякова - 1 место.

12 июня 2025 года, город Самара
На российском фестивале бега «Легкая атлетика - Ко

ролева спорта» собрались любители здорового образа 
жизни и духа соревнований. Среди участников была наша 
заводчанка Татьяна Григорьева. По итогам соревнований 
в своей возрастной категории она стала абсолютным по
бедителем, обогнав на дистанции сильных соперниц из 
других городов страны. Молодец!

17 июня 2025 года, город Ижевск
Руслан Нигматуллин отлично выступил на командном 

чемпионате Удмуртии по легкой атлетике. На дистанции 
1000 метров он показал отличный результат, пробежав за 
2:47:8 мин. Это не просто личный успех, это выполнение 
норматива второго взрослого разряда. Поздравляем Рус
лана с прекрасным результатом и желаем ему дальнейших 
успехов. Так держать!

21 июня 2025 года, село Сигаево
В 35-х летних сельских спортивных играх Сарапуль- 

ского района от АО «Элеконд» участвовало три спортсме
на. Соревнования проходили в абсолютном зачете, без 
возрастных групп.

Руслан Нигматуллин бежал 400 метров. Уже в начале 
дистанции ему удалось вырваться вперед и постепенно 
увеличивать отрыв с другими участниками соревнований. 
Руслан показал отличный результат, заняв второе место и 
на три секунды улучшив свой личный рекорд, пробежав 
по второму взрослому разряду.

Кроме того, Руслан бежал еще 800 м в эстафете, где 
преодолел свой этап с отрывом в 50-60 м и обновил свой 
личный рекорд. В итоге его команда заняла 1 место.

Татьяна Григорьева бежала 3000 метров. Хотя средние 
дистанции - не ее конек, ей удалось занять третье место, 
уступив четыре секунды.

Анастасия Чухланцева бежала 400 метров в трениро
вочном режиме для приобретения спортивного опыта. Ей 
удалось улучшить свой недавний личный результат на две 
секунды.

Новости спорта подготовила Елена Азиатцева
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ФИЗИЧЕСКАЯ АКТИВНОСТЬ:
с чего начать?

Пользу физических упражнений сложно переоценить. Спорт де
лает сильнее и выносливее, снижает риск развития заболеваний, по
могает сбросить лишний вес и просто делает нас здоровее.

Люди ведут малоподвижный, сидячий образ жизни, из-за чего у 
них развивается гиподинамия -  снижение двигательной активности 
и силы мышц. Гиподинамия повышает вероятность развития таких 
жизнеугрожающих заболеваний, как: ожирение, сахарный диабет, 
остеопороз, инсульт; инфаркт миокарда, рак.

Чтобы избежать развития гиподинамии и снизить риски развития 
заболеваний, вы должны выработать привычку быть активными хотя 
бы 30 минут в день в максимальное число дней недели.

Норма умеренной физической активности для здоровья - 150-300 
минут в неделю. Это может быть ходьба, зарядка, тренировка дома 
или в фитнес-центре.

Как выбрать оптимальный вид физической нагрузки?
Выделяют следующие виды организованной двигательной актив

ности: лечебная физкультура и оздоровительная физическая культу
ра, направленные на оздоровление организма и развития здорового 
образа жизни, а также массовый спорт и спорт высших достижений.

Когда мы говорим о пользе активного образа жизни, подразумевается любая физическая активность - от подвижных 
игр с детьми, обычных прогулок или легких пробежек до увлечений экстремальными видами спорта или участия в мара
фонах. Все зависит от вашего состояния здоровья, прошлого опыта занятий, физической формы.

С чего лучше начинать?
Заниматься оздоровительной физической культурой можно в любом возрасте и людям с разным состоянием здоро

вья. Однако начинать занятия лучше с консультации врача и минимального медицинского обследования. Для безопасных 
занятий при наличии хронических заболеваний необходимо соблюдение рекомендаций врача и выполнение специально 
разработанных комплексов упражнений.

Если вы планируете занятия спортом или более интенсивные нагрузки, то визит к врачу обязателен, даже если у вас 
нет жалоб на плохое самочувствие.

Необходимо провести дополнительные обследования, нагрузочные тесты, чтобы убедиться, что выбранный вид спор
та вам не противопоказан.

Сарапульская городская больница

Внимание! Клещи!
Клещи являются переносчиками 

природно-очаговых инфекционных 
заболеваний, в том числе клещевого 
энцефалита, клещевого боррелиоза 
(болезнь Лайма) и т.д. Клещевой ви
русный энцефалит (КВЭ) является 
наиболее опасной болезнью из пере
численных. В 25-30% случаев это за
болевание имеет смертельный исход, 
кроме того, часто развиваются тяже
лые осложнения -  параличи, сниже
ния интеллекта, приводящие к инвали- 
дизации переболевших людей.

Как можно заразиться?
Заражение человека происходит 

при присасывании клеща. Клещи 
распространены практически на всей 
территории России. Они предпочита
ют хвойно-лиственные леса, но могут 
встречаться и в городах -  в парках, на 
кладбищах, а также на дачных участ
ках.

Клещи обитают преимущественно 
в траве, реже -  кустарниках. Они ни
когда не заползают на деревья, не па
дают и не прыгают с них. Нападение 
происходит, когда рядом с клещом ока
зывается человек -  клещ, прицепив
шись к одежде, ползет вверх, пока не 
найдет подходящее «укромное местеч
ко» на коже, где он и присасывается. 
На это обычно уходит около 30 минут.

Возбудители клещевых инфекций 
(КИ) передаются человеку в первые 
минуты присасывания зараженного 
вирусом клеща вместе с обезболиваю
щей слюной:

- при посещении эндемичных по 
клещевому вирусному энцефалиту 
территорий в лесах, лесопарках, на 
индивидуальных садово-огородных 
участках,

- при заносе клещей животными 
(собаками, кошками) или людьми -  на

одежде, с цветами, ветками и т. д. (за
ражение людей, не посещающих лес).

Кто подвержен заражению?
К заражению КИ восприимчивы 

все люди, независимо от возраста и 
пола.

Как можно защититься?
Заболевание КИ можно предупре

дить с помощью неспецифической 
профилактики, для КВЭ -  с помощью 
специфической профилактики (имму
низации).

Неспецифическая профилактика 
включает применение специальных 
защитных костюмов или приспосо
бленной одежды, которая не должна 
допускать заползания клещей через 
воротник и обшлага. Рубашка должна 
иметь длинные рукава, рубашку за
правляют в брюки, концы брюк - в но
ски и сапоги. Голову и шею закрывают 
косынкой.
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Для зашиты от клещей используют 
отпугивающие средства -  репеллен
ты, которыми обрабатывают открытые 
участки тела и одежду. Перед исполь
зованием препаратов следует ознако
миться с инструкцией.

Каждый человек, находясь в при
родном очаге КИ должен периодиче
ски осматривать свою одежду и тело 
самостоятельно или при помощи дру
гих людей, а выявленных клещей сни
мать.

Меры специфической профилак
тики КВЭ включают: серопрофилак
тику (лицам, обратившимся в связи с 
присасыванием клеща в медицинскую 
организацию), профилактические при
вивки против КВЭ.

Как извлечь присосавшегося кле
ща? Что делать с извлеченным клещом 
и как действовать пострадавшему че
ловеку?

В случае обнаружения присосав
шегося клеща к коже его необходимо 
удалить, лучше - врачу или медицин
скому работнику. Клещей, извлечен
ных из кожи, рекомендуется доставить 
для исследования на зараженность 
возбудителями КВЭ, ИКБ.

Удалить клеща можно, обратив
шись в медицинские учреждения го
рода.

Для взрослых: в рабочие дни 
(8:00-16:00): поликлиника «Элеконд» 
(ул. Калинина, 1); поликлиника № 3 
(ул. Гоголя, 34).
• Ночью, в выходные или праздники:
- Приемно-диагностическое отделе
ние № 1 (ул. Гагарина, 67) - круглосу
точно.

Для детей: в рабочие дни (8:00
16:00):- Детская поликлиника (ул.

Молодежная, 7).
• Ночью, в выходные или праздники:
- Инфекционное отделение (ул. 1-я 
Дачная, 13А) - круглосуточно. 
Экстренная помощь детям
Если ребенок не привит от клещевого 
энцефалита:
- В первые 72 часа обратитесь в дет
скую поликлинику (ул. Молодежная,
7);
- Бесплатно введут противоклещевой 
иммуноглобулин (даже без анализа 
клеща).

Исследование клещей проводятся 
в лабораториях ФБУЗ «Центр гигиены 
и эпидемиологии в Удмуртской Респу
блике»: г. Сарапул, ул. Азина, 29. При
ем клещей: рабочие дни 8:30-12:00 и 
12:30-16:00. Телефон: (34147) 4-03-90.

Одновременно, по поводу приса
сывания клеща, следует обязательно 
обратиться за медицинской помощью 
в учреждение здравоохранения, для 
решения вопроса о проведении экс
тренной профилактики КИ (для КВЭ
- серопрофилактики). Своевременное 
обращение за медицинской помощью 
значительно снижает риск развития 
заболеваний.
Напоминаем:
- Акарицидная обработка снижает 
риск, но не исключает укусы полно
стью;
- Сохраните клеща для анализа (в 
баночке с влажной ваткой);
- При повышении температуры или 
сыпи - срочно к врачу!

Управление Федеральной службы 
по надзору в сфере защиты прав 

потребителей и благополучия 
человека по Удмуртской Республике

Удмуртская прокуратура по над
зору за исполнением законов на осо
бо режимных объектах осуществляет 
работу по правовому просвещению 
граждан в целях повышения их право
вой культуры. В целях профилактики 
мошеннических действий в отноше
нии работников предприятия, просим 
ознакомиться с распространенными 
мошенническими схемами. Также об
ращаем внимание, что граждане име
ют право обращения в суд с иском о 
взыскании неосновательного обогаще
ния с лиц, на счета которых поступили 
похищенные денежные средства, либо 
о признании кредитного договора не
действительным.

Распространенные мошеннические 
схемы:

«Звонок из банка»: Потерпевшему 
поступает телефонный звонок от име
ни сотрудника банка, который сообща
ет сведения об оформлении кредитной 
заявки на имя собеседника, настаивает 
на получении данного кредита в це
лях закрытия заявки и невозможности 
дальнейшего получения мошенниками 
второго кредита в рамках отведенного 
для клиента кредитного лимита, полу
ченные денежные средства собесед
ник просит оперативно перевести на 
«безопасный», «резервный», «специ
альный» счет для обеспечения их со
хранности. В результате потерпевший 
переводит деньги мошенникам, теле
фонный номер оказывается недоступ
ным, контакт прерывается.

«Родственник в беде»: Вторым 
способом мошенничества из числа 
распространенных является мнимое 
спасение родственника, попавшего 
в сложную жизненную ситуацию, а 
именно поступает телефонный зво
нок, собеседник представляется со
трудником правоохранительных
органов, сообщает, например, о до
рожнотранспортном происшествии, 
произошедшем во вине его близкого 
родственника и о возможности избе
жать уголовной ответственности за 
определенное вознаграждение. Деньги 
просят передать сотруднику, который 
прибудет к потерпевшему. О разгово
ре просят никому не сообщать, чтобы 
еще больше не навредить родственни
ку или ссылаясь на тайну следствия. В 
данной схеме для передачи денежных 
средств в большинстве случаев ис
пользуются курьеры.

«Инвестиции»: Следующим спо
собом мошенничества является же
лание граждан получить быструю 
прибыль от инвестиционной деятель
ности. Потерпевший в интернете на-
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СТОП, МОШЕННИК!
ходит организацию, от имени которой 
распространяется информация об осу
ществлении легальной деятельности 
финансового посредника (форекс-ди
лера). Лицо, выступая от имени такой 
компании, злоупотребляя доверием 
граждан к легальным финансовым 
институтам, обещая им получение 
высоких доходов путем торговли на 
международном финансовом рынке, 
предлагает перечислить денежные 
средства на счета определенных орга
низаций, после чего денежные сред
ства похищаются, общение с гражда
нами прекращается.

«Сайты-двойники»: Для вхо
да в онлайн-банкинг вы вводите его 
название в поисковике и переходите 
по ссылке, внешний интерфейс стра
ницы очень похож с тем, который вы 
привыкли видеть, далее вводите свои 
данные для входа в онлайн-банк или 
данные банковской карты. После вво
да всех данных появляется сообщение 
об «ошибке оплаты». Аналогичная 
ситуация может возникнуть с сайта
ми-двойниками известных онлайн-ри
тейлеров, маркетплейсов.

«Фейковые объявления»: На из
вестных сайтах «Авито», «Юла» и 
других размещаются объявления о 
продаже техники, автозапчастей, сдаче 
загородного дома в аренду на праздни- 
ки/выходные. При выходе на продавца 
предлагается перейти для обсуждения 
деталей сделки и цены в другой мес
сенджер, перевести оплату за товар/ 
аренду в полном объеме (или частич
но) через мобильный банк. После чего 
ваш номер заносится в черный список, 
технику/запчасти вы не получаете, 
объекта недвижимости, запланирован
ного к аренде, не существует.

«Измена Родине»: В связи с про
ведением СВО преступники звонят 
клиенту банка по телефону и пред
ставляются сотрудниками ФСБ. Они 
утверждают, что сотрудник банка вы
крал персональные данные клиента 
и теперь от его лица переводит день
ги на поддержку украинской армии. 
При этом злоумышленники убеждают 
человека, что если срочно не пред
принять никаких действий, тот может 
быть привлечен к уголовной ответ
ственности за измену Родине. Так мо
шенники вынуждают жертву подклю
читься к ложной службе безопасности 
банка и перевести деньги на их счета. 
В результате жертва не только перево

дит злоумышленникам собственные 
средства, но и, находясь в состоянии 
повышенной тревоги, берет кредиты и 
также перечисляет эти суммы мошен
никам.

«Сообщения в соцсетях»: В попу
лярных социальных сетях приходят со
общения от друзей, знакомых с прось
бой дать в долг, при этом присылают 
банковские карты с именем знакомого, 
но с другим номером карты либо сооб
щения о проведении каких-либо акций 
с выигрышем денежных средств.

«Установите приложение»: Вы
явлен случай, когда преступник пред
ставляется работником банка и во из
бежание оформления кредита на имя 
потерпевшего просит установить при
ложение «RustDeskRemoteDesktop», 
после чего удаленно неизвестные лица 
оформляют на потерпевшего кредит и 
переводят средства на различные сче
та.

«Госуслуги»: Поступает звонок 
с неизвестного номера, мошенник 
представляется сотрудником службы 
«Госуслуги» и сообщает, что неизвест
ные преступники пытаются оформить 
кредит на имя потерпевшего, и для 
сохранности необходимо перевести 
деньги на резервный счет.

«Сообщение от коллеги, руко
водителя»: Потерпевшему приходит 
сообщение в мессенджер с незнако
мого номера. Преступник представ
ляется коллегой или руководителем, 
предупреждает о скором звонке из 
правоохранительных органов. Неред
ки случаи, когда посредством мессен
джера вместо текстового сообщение 
приходит голосовое сообщение, в 
котором с использованием нейросе
ти злоумышленники воспроизводят 
голос знакомого или руководителя. 
Далее преступники представляются 
сотрудниками ОВД и настоятельно 
призывают к сотрудничеству, после 
этого звонят якобы представители фи
нансовых организаций и просят пере
вести деньги на определенную карту.

«Звонок от оператора связи»: 
Под видом специалистов известных 
телекоммуникационных компаний 
мошенники стараются получить до
ступ к аккаунту человека на «Госуслу
гах». Злоумышленник звонит жертве и 
утверждает, что действующий договор 
заканчивается и его необходимо про
длить, иначе номер передадут другому 
абоненту. При этом мошенники уверя

ют, что все можно сделать по телефону 
и не идти в офис, достаточно продик
товать код из смс, перейти по ссылке, 
где вести еще один код. Таким образом 
человек путем обмана предоставляет 
мошенникам данные для входа в лич
ный кабинет «Госуслуг».

«ЭнергосбыТ+»: Поступает зво
нок на телефон потерпевшего, пред
ставляются сотрудниками «Энергос
быта», предлагают заменить счетчики, 
после чего на телефон поступает со
общение с кодом, который мошенник 
просит назвать. Далее поступает зво
нок якобы от «Госуслуг», сообщают 
что мошенники хотят взломать лич
ный кабинет и что необходимо пере
вести все денежные средства на «безо
пасный счет».

«Звонок из страховой компа
нии»: Злоумышленники звонят граж
данам и представляются сотрудника
ми страховой компании и сообщают 
об окончании действия медицинского 
полиса, и что для его продления необ
ходимо назвать код из смс, в котором 
также указан телефон «Госуслуг» для 
связи. Далее гражданин называет код 
мошенникам и перезванивает на но
мер телефона из смс. Потерпевшему 
отвечают мошенники, якобы сотруд
ники портала «Госуслуги» и сообща
ют что мошенники взломали его лич
ный кабинет и пытаются оформить на 
его имя кредиты и необходимо переве
сти деньги на «безопасный счет». Под 
влиянием обмана гражданин перево
дит свои и кредитные денежные сред
ства на счета мошенников.

«Вирус Mamont»: Посредством 
мессенджеров мошенники рассыла
ют ссылки используя недосказанные 
сообщения, с целью заинтересовать 
человека перейти по ссылке (напри
мер, «Твои фото»). При переходе на 
подобную ссылку (открытие файла) 
на используемом устройстве распро
страняется вирус, который в автомати
ческом режиме завладевает личными 
данными и рассылает спам-сообщения 
от имени владельца устройства. Кроме 
того, данный вирус передает личные 
данные гражданина мошенникам с 
последующей возможностью оформ
ления кредитных договоров, хищения 
денежные средств со счетов.

Будьте бдительными! Обо всех 
противоправных действиях необходи
мо сообщать в правоохранительные 
органы.
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Поздравляем юбиляров 
АО «Элеконд» в июне

f t 1 \ у ^____
с 60-летием: 1

Виталия Поликарповича Ермокина (цех 12)

65с 65-летием:
Антона Иосифовича Левандовского (ПЭП-07) 

Николая Вячеславовича Архиреева (цех 12)
Поздравляем юбиляров 
АО «Элеконд» в июле: 

с 50-летием:
Ольгу Владимировну Смолину (цех 01) 

Анжелу Анатольевну Ганиуллину (цех 04) 
Ольгу Сергеевну Кремлеву (цех 06) |  

Ирину Александровну Смердову (ПЭП-07) 
Елену Николаевну Бочкареву (цех 10) 

Светлану Евгеньевну Новикову (отд. 27)
\ f t  I

с 55-летием:
Ольгу Владимировну Лукьянову (цех 06) 

Лену Максимовну Чижову (цех 06) I 
Альсину Рашитовну Олейник (цех 10) 

Марину Вячеславовну Килину (отд. 21) 
Владимира Георгиевича Смолина (отд. 31) 

Людмилу Никодимовну Дружинину (отд. 35) 
jj& Ксению Александровну Рой (отд. 43) /  
Светлану Александровну Лихачеву (отд. 54)

, *  . .  . . . А - Ш
с 60-летием:

30 ИЮНЯ 2025 № 6 (1403)

Ветеранская организация 
поздравляет с юбилеем в июле:

/
с 65-летием:

Надежду Леонидовну Пантюхину 
Валентину Алексеевну Старкову 
Наталью Германовну Степанову

V
с 70-летием

Тамару Леонидовну Звереву 
Владимира Николаевича Красноперова

А

/

Людмилу Фед1

.  . .

т

ШЖелаем в день такой особый, чтоб настроенье было праздничным.
Людмилу Федоровну Моряшову (ПЭП-07)

с 65-летием
Елену Михайловну Вечтомову (отд. 54)

_____________ 1

ем:
шову (ПЭП-07 _  ̂  ̂ ^

Пускай друзья всегда поддержат,
И  все исполнятся надежды, и счастье будет постоянным!

мову (отд. 54) ^  7и  k I I .____

с 75-летием:
Антонину Ивановну Калабину 

Александру Владимировну Красноперову 
Галину Ивановну Лихачеву

J  I / |
с 80-летием:

Инну Александровну Бакулеву 
Нину Григорьевну Быкову 

Галину Павловну Калабину 
Анну Михайловну Коробейникову

с 85-летием:
Галину Григорьевну Конюхову 

Тамару Александровну Леопольдус

Г *  г
злу ,

I V
Веселыхвстреч, событий добрых, сердечнъхслов, улыбокурадостнъх]

, успешно сбудутся все планы

________ .

Важно знать
С июля 2025 года прибрести проездной билет для 

граждан можно будет только в электронном виде. Бумаж
ный проездной полностью заменит электронный проезд
ной абонемент на банковской карте.

Для приобретения электронного проездного необхо
димо:

Покупка проездного на июль возможна на карту 
любого банка (системы «МИР») в Сбербанке онлайн и 
банкоматах Сбербанка. Для покупки в банкомате или 
Сбербанк онлайн выберите раздел «Платежи»-«Транс- 
порт»-«Транспортные карты и билеты»-«Тройка Сарапул 
(на БК)». Введите номер банковской карты, на которую 
хотите купить проездной, выберите тип билета, оплатите. 
Период приобретения 25 июня - 15 июля.

Через 15-20 минут проездной станет активен. Стои
мость проездного билета для граждан составляет 2700 
рублей на 90 поездок.

В случае возникновения вопросов по переходу на 
льготные электронные проездные абонементы на банков
ской карте можно обращаться в управление ЖКХ Адми
нистрации города Сарапула по телефону (34147) 4-19-08, 
либо в ближайшее отделение Сбербанка.

© С Б Е Р Т Р О Й К А

Все об электронных билетах

С июля 2025 в г. Сарапул 
вводятся в действие 
общегражданские 
электронные проездные 
билеты

Период приобретения проездных 
(Е Е Е Э т е к у щ е г о  месяца
п о ® Я Ж >  следующего.

0  Активация проездного происходит 
в течение 20 минут после покупки.

0  При проезде по льготным проездным 
нужно иметь справку из школы 
или студенческий билет.

0  Условия выпуска детских и молодежных 
карт уточняйте в банках.

Шаги для покупки проездного билета:

О Зайдите в приложение Сбербанк Онлайн

© 1“ | © г =™1 ©

* ♦
ч# & *  ч<

Выберите пункт Выберите пункт
«Транспортные «Тройка Сарапул (на БК)» 

карты и билеты»

О

Введите номер 
банковской карты

Если у  Вас возникли вопросы, пожалуйста обращайтесь в службу поддержки: 8 800 700 34 46, support@sbertroika.ru 

Информацию о проездных абонементах, поездках Вы сможете получить в ЛК СберТройки lkp.sbertroika.ru (необходима регистрация)
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